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Zusammenarbeit mit terrafina oberengadin (tfo) und Pro Terra Engiadina: Die Zusam-
menarbeit begann mit der Anschaffung von gemeinsamen Feldwesten (blau und mit 
weissen Logos von den drei Organisationen) für die Projekte der Pro Terra Engiadina. 
Nach drei hybrid durchgeführten Sitzungen beschloss tfo einseitig eine Auszeit bis 
September 2022. Der Grund liegt hauptsächlich in der Doppelrolle von teils Vorstands-
mitgliedern als Mitglied in der Begleitgruppe regionale Standortentwicklungsstrate-
gie (rSES) wie auch im Vorstand der Organisationen. Dies führte dazu, dass Ursula Geh-
bauer (Präsidentin der Begleitgruppe rSES) aus dem Vorstand austrat. 
Danach stellte auch Angelika Abderhalden fest, dass sie für Pro Terra Engiadina wenig 
aus der Vorstandsarbeit mitnehmen und gleichzeitig auch wenig für die Arbeit von 
FORUM ENGADIN beitragen kann, weshalb sie ebenfalls aus dem Vorstand austrat.
Ursula Gehbauer wird anfangs September mit dem Präsidium FORUM ENGADIN die 
weitere Zusammenarbeit besprechen. Eine Zusammenarbeit soll weiterhin bestehen, 
jedoch der Sitzungsmodus angepasst werden.

Personelles: Am 03. Januar 2022 verstarb unser langjähriges Vorstandsmitglied Jürg 
Rauschenbach. Jürg war Jahre lang unser «Finanzminister» und redete uns ab und zu 
ins Gewissen, wenn wir zu spendierfreudig wurden. Sein Hauptthema in den letzten 
Jahren war jedoch die Gemeindefusion. Er sah in der Auflösung des Kreisparlamentes 
weitsichtig voraus, dass landschaftsschützerische Themen es in den rechtlich kompli-
zierten und neu gegründeten Konstrukten in Form von Stiftungen, AG oder Gemeinde-
verbänden nicht einfach haben werden. So kam es denn auch. Sein Anliegen werden 
wir keinesfalls vergessen und zu gegebener Zeit umzusetzen versuchen. 
Die Abdankungskollekte ging teils an FORUM ENGADIN. Dafür möchten wir seiner Fa-
milie auch hier nochmals ganz herzlich danken und ihr alles Gute wünschen.

Erfreulicherweise stellen sich an der Mitgliederversammlung neue Vorstandsmitglie-
der zur Verfügung, die bereit sind, das Anliegen und den Zweck von FORUM ENGADIN 
mitzutragen und umzusetzen. 

FORUM ENGADIN mit seinen hauptsächlich physischen Kommunikations- und Aus-
tauschplattformen (wie Stämme, Baderledas oder Podiumsdiskussionen) ist nach 
wie vor zeitgemäss und braucht es dringlicher denn je: Themen, die uns im Engadin 
bewegen, sollen breit diskutiert werden, damit sich Meinungen breit formieren und 
nicht eine kleine Minderheit über Grossprojekte entscheidet, die unsere Landschaft für 
immer prägen werden und damit Nachhaltigkeit keine Worthülse bleibt, sondern ge-
meinsam gelebt wird.

Ich danke Ihnen für das Vertrauen und Ihre Unterstützung auch im vergangenen Ver-
einsjahr und hoffe, dass dies auch weiterhin so bleibt. Anregungen nehmen wir jeder-
zeit gerne entgegen.

Im Namen des Vorstandes

Franziska Preisig / Präsidentin

Jahresbericht der Präsidentin

Liebe Mitglieder
Mein erstes Jahr als Präsidentin von FORUM ENGADIN war weiterhin coronabedingt 
geprägt durch Online-Sitzungen, Hybrid-Veranstaltungen und Diskussionen per Tele-
fon. Es entstand die Sehnsucht und immer mehr auch der Bedarf, sich endlich auch 
wieder einmal physisch austauschen und heikle Themen am Tisch besprechen zu kön-
nen, wie die nachfolgenden Ausführungen zur Berichtsperiode zeigen werden:

Veranstaltungen: Wir setzten unsere Stammtischreihe «Nachhaltigkeit vorleben» fort 
mit unseren Gästen Tina Bötsch, damalige CEO von der Destination Engadin St. Moritz 
(ESTM AG), Doris Ragettli zum Thema «Ein Recht für die Erde» sowie zur Freestyle-WM 
2025 im Engadin mit Daniel Schaltegger und Sigi Asprion. Alle Veranstaltungen fan-
den hybrid statt. Es nahmen immer circa gleich viele Teilnehmende vor Ort wie Online 
teil. Diese Reihe werden wir fortsetzen, da dieser Austausch im unkomplizierten und 
persönlichen Rahmen das Thema konkret werden lässt, informativ ist und motiviert.

Unterstützungen: FORUM ENGADIN unterstützte Giro dei Secoli – die Instandsetzung 
und Wiederbelebung eines uralten Weges in Poschiavo entlang der Trockensteinmau-
ern – mit einem Betrag von CHF 1’000. Anlässlich der Mitgliederversammlung werden 
wir dieses Projekt besuchen und uns von den beiden Mitinitianten Hans-Jörg Bann-
wart und Giacomo Paravicini die Geschichte und Details dazu erklären lassen.

Vernehmlassungen: FORUM ENGADIN hat in der Berichtsperiode die Vernehmlassung 
zur Verbindungsstrasse Sils – Maloja mitunterzeichnet sowie zur Teilrevision des kan-
tonalen Natur- und Heimatschutzgesetzes (KNHG) und zur Flughafencharta eigene 
Vernehmlassungen eingereicht. Bei allen Themen war die Motivation, den Natur- und 
Landschaftsschutz zu beachten bzw. bei der Flughafencharta die Aufnahme der Nach-
haltigkeit zu fordern, was wir bei der Flughafencharta und bei der Verbindungsstrasse 
auch erfolgreich taten; zum KNHG liegen noch keine Ergebnisse vor.

Ausbau Flugplatz Samedan und Petition: Eigentlich hätte die Infrastruktur, darunter 
insbesondere das Betriebsgebäude, bis Ende 2021 für CHF 22 Mio. ausgebaut werden 
sollen. So stand es zumindest in der Abstimmungsbotschaft aus dem Jahr 2017. Nun 
konnte aus der Presse entnommen werden, dass der Flugplatz für CHF 88 Mio. ausge-
baut werden soll. Anlässlich der Informationsveranstaltung vom 08. April 2022 musste 
sogar festgestellt werden, dass sogar dieser Betrag für den geplanten Entwicklungs-
schritt 1 voraussichtlich weit höher liegen wird. An dieser Veranstaltung wurde ein 
gigantisches Projekt präsentiert, welches architektonisch m.E. nicht unschön, aber 
schlicht völlig überdimensioniert für das Engadin ist. Zudem deckte die Veranstal-
tung auf, dass weder eine Bedarfsanalyse vorliegt noch klar gesagt werden wollte, 
wer denn dieses Projekt finanzieren soll. Genau dies verlangt die Petition zum Flug- 
platz Samedan, welche anfangs März startete und zum Ziel hat, bis Ende Juni 2000 
Unterschriften zu sammeln. Den Unterschriftenstand erfahren Sie an der Mitglieder-
versammlung und Fragen dazu beantwortet der Vorstand ebenfalls gerne am 25. Juni 
2022.

ESTM AG: Das Auseinanderfallen der Destination Engadin St. Moritz AG durch die Al-
leingänge der Gemeinden St. Moritz und Silvaplana zeigt exemplarisch auf, wie Parti-
kularinteressen einzelner Gemeinden wieder über die Interessen der gesamten Region 
gestellt werden. Um diesen Trend abzuwenden, fehlen zurzeit sowohl der Wille wie 
vermutlich auch ein mehrheitsfähiges Rezept hin zu einer Gemeindefusion.



Zeitlicher Ablauf: 10:30 - 12:30 Mitgliederversammlung
      Haus Punto Rosso, Bhf Poschiavo
  12:15 - 14:00 Mittagessen Albergo Croce Bianca   
      (5 Gehminuten von Punto Rosso)
  14:00 -  16:00 zwei Rahmenprogramme zur Auswahl (Seite 7) 
 
Traktanden Mitglieder- 
versammlung: 1. Begrüssung/Entschuldigungen
  2. Protokoll MGV Samedan, 25. Juli 2021
  3. Berichte Präsidentin und Mitglieder des Vorstandes 
  4. Verabschiedung von Revisorin Ursula Bolli und
   Neuwahl von Emilia Zangger 
  5. Neuwahl Vorstandsmitglieder
  6. Jahresrechnung 2021 und Budget 2022 
  7. Entlastung des Vorstandes
  8. Varia

Einladung Mitgliederversammlung
Samstag, 25. Juni 2022 | Haus Punto Rosso, Bhf Poschiavo
mit anschliessendem Mittagessen im Albergo Corce Bianca und Rahmenprogramm 
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Rahmenprogramm zur Auswahl

1/ Giro dei Secoli geführt von Giacomo Paracvicini
14:00 - 16:00 Rundgang durch verschiedene Jahrhunderte gebauter Strukturen 

Die romanische Kapelle San Pietro aus dem 11. Jahrhundert bildet den Ausgangspunkt 
des historischen Wanderweges, welcher über den Tourismuspfad des 19. Jahrhunderts 
führt. Wir sehen eine mittelalterliche Pflästerung, die uns zu der im 14. Jahrhundert 
geschliffenen Burgruine Olzate führt. Anschliessend Wanderung durch steiles Ge-
lände, wo eine Treppe mit über 400 Stufen projektiert ist. Führung durch Hans-Jörg 
Bannwart. Der Giro dei Secoli ist ein neu eröffneter attraktiver Rundgang am Fusse des 
Borgos, welcher in gut 1.5 Stunden zu bewältigen ist. Die gesamte Laufdistanz beträgt 
etwa 2,3 km bei einer Höhendifferenz von 550 Metern. Wir empfehlen gutes Schuhwerk 
und dem Wetter angepasste Kleidung. 

2/ Kurze Dorfführung durch das schmucke Poschiavo mit Besuch der Casa Console 
14:00 - 15:00 Dorfführung, 15:00 - 16:00 Führung Casa Console mit Anker-Ausstellung

Bei einem Spaziergang durch die malerischen Gassen von Poschiavo erzählt uns ein 
einheimischer Führer die bewegte Geschichte des Tals und erklärt kulturelle, architek-
tonische und religiöse Details. Anschliessend besuchen wir die Casa Console. Die Aus-
stellung in der Casa Console zeigt dreiundzwanzig Meisterwerke in Öl, Aquarell, Pastell, 
Kohle, Tusche, Bleistift und Kreide aus der Sammlung Dr. Christoph Blocher. Vierzehn 
Werke von Albert Anker und drei von Giovanni Segantini bilden den Kern der Ausstel-
lung.

Kosten: CHF 85 Mittagessen, Dessert und Kaffee, inkl. Mineralwasser ohne Wein;
Rahmenprogramm: Anmeldung bis spätestens 15. Juni 2022 per Mail oder Telefon 
(info@forum-engadin.ch / +41(0)81 854 37 62).
Bitte angeben welches Programm gewünscht ist:
1/ Giro dei Secoli oder 2/ Dorfführung und Besuch der Casa Console
Nach der Anmeldung bitte Betrag einzahlen an: Graubündner Kantonalbank Chur, 
IBAN CH37 0077 4155 1223 8010 0, PC-Konto 70-216-5, z.G. Forum Engadin, Pontresina
Hinreise: Zug: 08:50 ab Samedan, 10:22 Poschiavo an
Bus: 09:05 ab Samedan Bahnhof, 10:06 Poschiavo an
Rückreise: Zug: 16:28 ab Poschiavo, 18:08 Samedan an

Ich freue mich auf eine interessante Mitgliederversammlung mit möglichst vielen Mit-
gliedern und sende Ihnen herzliche Grüsse.

Franziska Preisig / Präsidentin

Museum Casa ConsoleRomanische Kapelle San Pietro, Giro dei Secoli



Jahresrechnung und Revisionsbericht 2021
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Bilanz 31/12/2020 31/12/2021

Aktiven 2020 CHF Aktiven 2021 CHF

Kassa 0 0

GKB CD 122.380.100  45479.10 41 765.87 

Wertschriften 0 0

Debitoren 0 0

Total Aktiven  45 479.10  41 765.87 

Passiven 2020 CHF Passiven 2021 CHF

Kreditoren 1 270.70  1 207.50 

Eigenkapital 1. Januar  44 515.45   44 208.39   

Trans. Passiven 0 0 

Gewinn/Verlust   - 307.05   -3 650.02 

Total Passiven  45 479.10   41 765.87   

Jahresrechnung 2021 und Budget 2022

Erfolgsrechnung per 31.12.2020 per 31.12.2021 Budget 2021 Budget 2022

Ertrag 2020 
CHF

Ertrag 2021 
CHF

Ertrag 2021
CHF

Ertrag 2022 
CHF

Mitglieder Beiträge 14 014.45 13 970.00 14 000.00 14 000.00

Mitgliederbeiträge lebensl. 0 0 0 0

Beiträge GV/Events 3 315.00 3 060.00  4 000.00 4 000.00

Auflösung Rückstellung 0 0 0 0

Spenden, Sponsorenbeiträge 1 520.00 1 505.00 1 000.00 1 000.00

Spenden für Projekt Zaun 1 300.00 0 0 0

Zinserträge/aus Rückstellung 0 0 0 0

Total Ertrag 20 149.45  18 535.00 19 000.00 19 000.00

Aufwand 2020
CHF

Aufwand 2021
CHF

Aufwand 2021
CHF

Aufwand 2022 
CHF

Sekretariat, AHV, Unfall 7 177.30  8 863.40 7 000.00 8 500.00

Büromaterial 285.80  230.55 400.00 400.00

Drucksachen/Jahresbericht 1 341.45  1 282.30 1 400.00 1 400.00

Inserate/Werbung/Homepage 1 250.45  2 738.17 2 200.00 2 200.00

Porti 414.75  447.10 500.00 500.00

Spesen Vorstand 109.40  348.00 300.00 300.00

Spesen Baderledas 559.60  388.50 700.00 700.00

Spesen GV  2 265.00  3 735.00 4 500.00 4 000.00

Beiträge an Verbände 800.00  300.00 800.00 800.00

Div. Aktivitäten, z.B. Zaun 2 913.30 0 1 500.00 1 500.00

Bankspesen  190.95  166.45 200.00 200.00

Preise, Sonderausgaben 3 148.50  3 685.55 1 000.00 1 000.00

Verrrechnungssteuer 0 0 0 0

Total Aufwand  20 456.50  22 185.02 20 500.00 21 500.00

Gewinn / Verlust  - 307.05   - 3 650.02 - 1 500.00 - 2 500.00
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Protokoll der Mitgliederversammlung 
vom 25. Juli 2021, Hotel Bernina Samedan

Ursula Gehbauer Tichler – Bericht aus der Begleitgruppe rSES
11 Personen aus verschiedenen Fachgremien bilden die Begleitgruppe für die Standort-
entwicklung. Die Begleitgruppe wird die Standortentwicklung unterstützen und darf 
sich auch kritisch zu Ideen äussern. Es haben bereits zwei Sitzungen stattgefunden. 
Dabei wurden die Spielregeln beschlossen, u.a., dass die Kommunikation nur über die 
Präsidentin, Ursula Gehbauer Tichler, geht. Als nächstes wird die Begleitgruppe ein 
Grundlagenpapier ausarbeiten, um die Richtung anzugeben. Zu laufenden Projekten 
wird das Gremium trotzdem bereits Stellung nehmen. Ursula Gehbauer ist zuversicht-
lich, dass die Gruppe mit vereinten Kräften viel erreichen kann.

David Jenny SESN
Wegen Corona ist im letzten Jahr bei den SESN-Veranstaltungen wenig gelaufen. Eine 
Veranstaltung war das Referat der Maturandin Anna Sidonia Marugg zu Mikroplas-
tik im Oberengadin. Anschliessend an die Versammlung findet der Mikroplastikevent 
statt, mitorganisiert von SESN. Im August gibt es einen Biodiversitätstag in Bever. Ziel 
von SESN ist es, Wissen schaffen und Wissen vermitteln. Die Partnerschaft von FE mit 
SESN wird weitergehen, auch wenn David Jenny nicht mehr im Vorstand ist.

Angelika Abderhalden – Mehrjahresprojekt
Mit der Stiftung Pro Terra Engiadina werden Terrafina und FE vorerst mit dem Projekt 
„Aufwertung Moor und Gewässer-Landschaft Innebene Oberengadin“ zusammenar-
beiten. Der Biodiversitätstag vom 28. August 2021 soll die Bevölkerung in diesen Prozess 
hineinnehmen. 

Reto Caflisch
Die Kultur hat unter COVID sehr gelitten. Für die ortsbezogene Kultur war es schwierig, 
da z.B. Chalandamarz nicht stattfand und die Chöre nicht mehr aktiv sein konnten. 
Reto Caflisch hofft, dass sich die Region Maloja bewusst ist, was es heisst, wenn diese 
Bräuche nicht durchgeführt werden können. Die Brassweek konnte glücklicherweise 
dieses Jahr wieder stattfinden. Kultur braucht wieder mehr Wertschätzung. 

4. Verabschiedung von Barbara Graf Horka, Djuro Horka und David Jenny
Barbara Garf Horka, Djuro Horka sowie David Jenny werden als Vorstandsmitglied ver-
abschiedet und ihre Arbeit wird herzlich verdankt. Barbara Graf Horka war im Ressort 
Kommunikation tätig und hat massgeblich zur neuen Webseite beigetragen. Djuro 
Horka hat beim Ressort Finanzen mitgewirkt. David Jenny war bereits seit 2002 im 
Vorstand FE. Er hat viele Spuren hinterlassen und war immer auch das Bindeglied zur 
Organisation SESN.

Hansjörg Hosch ist seit 1994, seit der zweiten Sitzung von FE dabei. Er ist also praktisch 
ein Gründungsmitglied. Er übergibt das Präsidium an Franziska Preisig, bleibt aber 
weiterhin im Vorstand. Er ist eine Legende und bei seinen Dauerbrennerthemen Flug-
platz und Standortentwicklung sorgt er immer wieder für Neuigkeiten. Er ist enorm 
vernetzt, sehr engagiert und hartnäckig. Bei einem Problem gibt er nicht auf bis er Ant-
worten hat. 

1. Begrüssung
Der Präsident kann 37 Mitglieder begrüssen. Die Trakandenliste wird um die Wahl von 
Claudia Fries erweitert.

2.  Protokoll der Mitgliederversammlung Promontogno, 8.8.2020
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird einstimmig genehmigt.

3. Bericht Präsident und Vorstände/Ressortleiter
Hansjörg Hosch wird heute das Präsidium an Franziska Preisig übergeben. Er hat das 
Präsidium 2015 von Bernard Bachmann übernommen. Der Vorstand wurde in dieser 
Zeit umstrukturiert und eine neue Ressortverteilung angewandt. Monatliche Stamm-
tische mit einem Gast wurden eingeführt und die Zusammenarbeit mit Terrafina in-
tensiviert. Die Auflösung des Kreises und damit der grosse Verlust an demokratischen 
Rechten auf regionaler Ebene fällt auch in diese Zeit. Ein Hauptthema war auch der 
Flugplatz, wo FE erfolgreich eine Totalprivatisierung der ganzen Parzellen und der Bau-
ten verhindern konnte. Ebenfalls hat FE zusammen mit Terrafina eine Petition mit über 
2‘000 Unterschriften gegen den Flugplatz-Zaun organisiert. Beim Öffentlichkeitsprin-
zip konnte ebenfalls Wesentliches erwirkt werden. Die Präsidentenkonferenz wurde 
für Interessierte geöffnet und der nichtöffentliche Teil auf das Minimum reduziert. An-
lässlich der Standortentwicklungsstrategie hat sich FE mit anderen NGO vernehmen 
lassen und das Resultat ist jetzt eine Begleitgruppe, worin Vorstandsmitglieder von FE 
namhaft vertreten sind. Der Zeitenwandel hat begonnen und die Planungskonzepte 
im Tourismus müssen angepasst werden. Am Montag 28.7.2021 organisieren wir mit 
Tina Boetsch, CEO Engadin St. Moritz Tourismus AG, als Gast einen Stamm zum Thema 
„Welchen Tourismus wollen wir im Oberengadin?“

Reto Gansser (Regionale Planung)
Reto Gansser stellt kurz das Planungskonzept von „Celerina 2050“ vor. Dieses Projekt 
könnte als Referenz für die Entwicklung der Region Maloja stehen. Einige Ziele sind: 
die Landschaft in die Siedlung zurückbringen, die Siedlung konzentrieren und wieder 
lebendig machen, das Freischaufeln der Talsohle in die ursprüngliche Situation, lang-
fristige Planung (30 Jahre). Ökologische, ökonomische und soziale Aspekte einbeziehen 
und transparent kommunizieren gehören ebenfalls zu diesen Zielen. Für grosse Projek-
te sollen professionelle Projektwettbewerbe ausgeschrieben werden.

Barbara Graf (Präsenz in den neuen Medien)
Barbara Graf erklärt kurz, dass FE und Terrafina eine gemeinsame Landingpage haben. 
Von der Landingpage geht es dann weiter auf die jeweilige Seite von FE oder Terrafina. 
Barbara Graf empfiehlt den Teilnehmern, die Facebook-Seite von FE vermehrt zu nut-
zen.

Franziska Preisig - Entstehung Begleitgruppe rSES, Politik, Proporz
Die Vernehmlassung von FE für die Standortentwicklungsstrategie wurde gehört und 
die Nachhaltigkeit wurde miteinbezogen. Für die Begleitgruppe konnte Franziska 
Preisig das Reglement ausarbeiten. In der Begleitgruppe sind Personen aus dem Vor-
stand von FE und Terrafina vertreten.
Der Regionalplaner, Paul Stopper, war am Mai-Stammtisch FE Gast und informierte 
über die Bahnverbindung von Scuol – Val Müstair – Mails. 
Am 13. Juni 2021 wurde das Proporz Wahl-System in GR eingeführt. Die Nachhaltigkeit 
wird mehr Platz haben.
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Rückblick Sommer 2021
* Hinweis Veranstaltungen befreundeter Organisationen

27. Mai 2021
 Online-Stammtisch-Gespräch: «Bahnverbindung Scuol – Mals»
 Unser Gast: Paul Stopper der AG «Pro Bahnverbindung Scuol – Mals»

25. Juli 2021
 Mitgliederversammlung FORUM ENADIN
 Hotel Bernina Samedan, Mitgliederversammlung und Essen
 Programm: Mikroplastik im Oberengadin und Führung La Tuor, Samedan

28. Juli 2021
 Online-Stammtisch-Gespräch
 mit Dr. Tina Boetsch, CEO Engadin St. Moritz Tourismus AG
 Welchen Tourismus brauchen wir im Engadin?

28. August 2021*
 Kleiner Biodiversitätstag – in Bever/La Punt
 Wie man Erhebungen zu Pflanzen und Tieren macht
 Peter Müller (Spezialist für Schnecken), Angelika Abderhalden, Ralf Fluor,
 David Jenny und weitere ExpertInnen

28. Oktober 2021
 Stammtisch-Gespräch
 mit Sigi Asprion und Daniel Schaltegger, Freestyle WM-2025
 Welche ökonomischen, ökologischen und sozialen Spuren hinterlässt dieser   
 Grossanlass im Engadin?

5. Neuwahl von Angelika Abderhalden, Claudia Fries und Ursula Gehbauer Tichler
Zur Neuwahl in den Vorstand FE werden vorgeschlagen:
 
• Angelika Abderhalden, Geschäftsleiterin von Pro Terra Engiadina
• Claudia Fries, Juristin/zertifizierte Mediatorin, Stiftungsrat Terrafina und Geschäfts- 
 leiterin von Soziale Dienstleistungen Region Brugg
• Ursula Gehbauer Tichler, Co-Präsidium Stiftungsrat Terrafina.

Beschluss: Angelika Abderhalden, Claudia Fries und Ursula Gehbauer Tichler werden 
einstimmig in den Vorstand von FORUM ENGADIN gewählt.
 
6. Zusammenarbeit mit Stiftung Terrafina Oberengadin
Ursula Gehbauer Tichler stellt kurz die Zusammenarbeit von FE und Terrafina vor. Das 
Ziel ist es, Ressourcen zu bündeln und die Wirkung zu verstärken. Die beiden bleiben 
eigenständige Organisationen, nicht zuletzt aus juristischen Gründen. Neu werden 
Besucherinnen auf einer gemeinsamen Landingpage begrüsst. In der neuen Struktur 
arbeiten beide Organisationen in thematischen Ressorts zusammen. So werden Kom-
petenzen „gepoolt“ und die Wirkung verstärkt. Neu werden die beiden Organisationen 
gemeinsame Sitzungen haben. Die Ziele sind dieselben, die Werkzeuge sind teilweise  
unterschiedlich. FE hat die regelmässigen Stammtische und Terrafina informiert regel-
mässig mit dem Infoblatt. Ein weiteres Ziel ist es, gemeinsame Vernehmlassungen zu 
machen.

7. Jahresrechnung und Budget
Jahresrechnung 2020: Djuro Horka präsentiert die Jahresrechnung 2020, die mit einem 
kleinen Verlust von Fr. 307.05 abschliesst. Die Mitgliederbeiträge sind stabil. Beim Auf-
wand wurde für Porti und die Webseite weniger ausgegeben. Der budgetierte Verlust 
war Fr. 2‘400.
Der Revisorenbericht für die Jahresrechnung 2020 liegt vor und wird an Ursula Bolli 
und Angela Krages verdankt. Verdankt wird ebenfalls die Arbeit von Maya Rohrbach. 
Budget 2021: Für das Budget 2021 ist ein Verlust von Fr. 1‘500 budgetiert. Leider nehmen 
die Mitglieder jährlich ab und daher sinken die Einnahmen. 
Beschluss: Der Revisorenbericht, die Jahresrechnung 2020 und das Budget 2021 werden 
ohne Gegenstimme genehmigt.

8. Entlastung des Vorstandes
Die Entlastung des Vorstandes wird einstimmig genehmigt.

9. Varia
-

Hansjörg Hosch bedankt sich bei allen Mitwirkenden, dem Vorstand und dem Sekre-
tariat. 

Im Anschluss an die Versammlung und das Mittagessen im Hotel Bernina gibt es eine 
Führung in der La Tuor Samedan oder die Teilnahme am Event „Mikroplastik“ organi-
siert mit SESN.

2. August 2021, für das Protokoll Maya Rohrbach/HH

Byline «Val Fex_Blumenwiese, Robert Bösch» Quelle/Copyright: “Engadin St. Moritz Tourismus AG”
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Samstag 25. Juni 2022 (10:30)
 Mitgliederversammlung FORUM ENGADIN
 Haus Punto Rosso Poschiavo
 Mittagessen im Albergo Croce Bianca Poschiavo
 Anmeldung bis spätestens 15. Juni 2022 per Mail (info@forum-engadin.ch) oder  
 Telefon +41 (0)81 854 37 62

Donnerstag 30. Juni 2022 (19:30)
 Stammtisch-Gespräch**

Donnerstag 8. September 2022 (19:30)
 Stammtisch-Gespräch**

Donnerstag 3. November 2022 (19:30)
 Stammtisch-Gespräch**

Das aktuelle Programm ist auf www.forum-engadin.ch ersichtlich.

**Themen von Stammtisch-Gesprächen folgen

Veranstaltungen Vorschau Sommer 2022

VERANSTALTUNGEN VORSCHAU  I  15

Byline «ViaEngiadina, Gian Giovanoli» Quelle/Copyright: «Engadin St. Moritz Tourismus AG»

Rückblick Winter 2021/22
*Hinweis Veranstaltungen befreundeter Organisationen

25. November 2021
 Stammtisch-Gespräch «Ein Recht für die Erde?»
 Unser Gast: Doris Ragettli, Mitbegründerin der Bewegung «Rights of Mother Earth»

24. Januar 2022*
 SESN: Biodiversitätsstrategie und ökologische Infrastruktur in der Raumplanung
 Referentin: Anita Mazzetta, WWF Graubünden

25. Februar 2022*
 SESN: Arve und Lärche und wie das Klima ihr Wachstum beeinflusst
 Referentin: Aline Loher, ETH Zürich, Bachelor Arbeit

28. April 2022 ABGESAGT (verschoben auf Sommer 2022)
 Stammtisch-Gespräch «Zukunftsperspektiven: Eine nachhaltige Entwicklung   
 braucht mehr als ein Wissen über die drei Säulen»
 Unser Gast: Ursula Oehy Bubel, lic. phil. /Rektorin Höhere Fachschule für Touris- 
 mus (HFT) Graubünden

Byline «Bergstation Corvatsch, Gian Andri Giovanoli» Quelle/Copyright: «Engadin St.Moritz Tourismus AG»
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